



FAIRNBEZIEHUNG e.V.

„Sei du selbst die Veränderung, die du dir wünschst für diese Welt.“
~Mahatma Gandhi

Newsletter August 2023

Liebe Freund:innen, Unterstützer:innen und Interessierte,

wir freuen uns sehr, dass ihr euch für Verwirklichungschancen und unser Engagement dazu interessiert! Mit unserem Newsletter möchten wir über unsere Arbeit und die aktuelle Situation in den Projekten informieren.

Vereinswochenende August 2023

In diesem Jahr traf sich das FAIRnbeziehungs-Team wieder vom 11.-13. August in Neuhausen bei Samuel Zuhause zum Vereinswochenende. Zu neunt konnten wir uns bei annähernd indischem Wetter mit Temperaturen um die 30°C intensiv der Vereinsarbeit widmen, aber auch einfach das Zusammensein genießen und uns besser kennenlernen. Es gab einen leckeren indischen Kochabend, bei dem insbesondere unsere südindischen Freunde Anish und Arumai ihre Chapati-Künste unter Beweis stellen konnten. Wir bedanken uns ganz herzlich bei Familie Brielmaier, dass wir für das Wochenende in ihrem Haus unterkommen durften!



Von links nach rechts: Richard, Julian, Markus, Samuel, Arumai, Alina, Thurid, Benedikt, Anish

Unser Patenschaftsprojekt Karunya unterstützt 27 Familien

Wir unterstützen das Karunya-Projekt derzeit mit 27 aktiven Patenschaften aus Deutschland. Wir sind darüber sehr glücklich und bedanken uns ganz herzlich bei allen regelmäßigen Spender:innen! Solltest auch du gerne eine bedürftige Familie in Indien mit 15€ pro Monat unterstützen wollen, vermitteln wir dir gerne eine. Schreib uns einfach eine Mail an info@fairnbeziehung.de. Auch geringere Beträge sind möglich. Wir fassen

dann mehrere Spender zu einer Patenschaft zusammen.

Onam-Fest, oder: das Trainingszentrum Jyothirgamaya zieht in neue Räume

In der vergangenen Woche wurde überall in Kerala das Onam-Fest gefeiert. Der Hindu-Mythologie folgend gedenkt man dabei der Heimkehr des Königs Mahabali, der von dem mächtigen Gott Vishnu in die Unterwelt verbannt wurde. Alle Kinder bekommen neue Klamotten, die Hauseingänge werden mit Blumen-Mandalas ausgelegt und es gibt prächtige Umzüge mit Tanz und Musik. Dafür gehen alle Schüler:innen aus dem Trainingszentrum natürlich nach Hause. Für Tiffany und ihre Mitarbeiter:innen steht dieses Jahr aber eine besondere Herausforderung an: das Trainingszentrum zieht in neue Räume, da sich die Mietkosten im aktuellen Gebäude unverhältnismäßig erhöht hatten. Um möglichst keine wertvolle Kurs-Zeit für die Schüler:innen zu blockieren organisiert das Team den Umzug während der Onam-Ferien. Wenn alles glatt läuft geht es dann im September mit dem nächsten Kurs in neuen Räumen los.



Thomas zeigt Tiffany, wie das Echo ihres Klick-Lautes sich unterscheidet, je nachdem, ob es auf ein Tablet oder eine Schüssel trifft. Das Foto ist bei einem Treffen in Delhi 2019 entstanden, als Samuel, Tiffany und Balaraman Thomas das erste Mal getroffen haben.

Wir ermöglichen ein Echolocation-Training mit Thomas Tajo!

Wenn man Thomas Tajo zum ersten Mal trifft fällt es schwer zu glauben, dass er blind ist. Thomas bewegt und orientiert sich mit einer Leichtigkeit und Geschwindigkeit, dass man meint, er müsse doch zumindest noch ein bisschen sehen. Das Einzige was man sonst noch wahrnimmt sind leise Klick-Laute, die Thomas mit seiner Zunge erzeugt. Die Technik die er verwendet nennt sich "Echolocation". Dabei zieht Thomas aus dem Echo der Klick-Laute Rückschlüsse auf seine Umgebung und kann mit beeindruckender Genauigkeit sagen wo Wände sind, wo Türen oder andere Öffnungen in diesen sind, oder wo Gegenstände im Weg stehen. Es ist wirklich faszinierend und wird oft mit der Orientierungsmethode von Fledermäusen verglichen. Ein Video in dem Echolocation von Daniel Kish - seinem Erfinder und auch Thomas' Trainer - erklärt und demonstriert wird, findet ihr über [diesen Link](#) (das Video ist auf Englisch).

Echolocation wird leider zur Zeit nur sehr exklusiv und für sehr viel Geld an andere Menschen weitergegeben. In Indien gibt es unserer Kenntnis nach niemanden, der diese Technik beherrscht und schon gar niemanden, der sie unterrichtet. **Gemeinsam mit Tiffany ändern wir das jetzt! Wir konnten Thomas Tajo, einen bekannten Echolocation-Trainer** der in Belgien lebt aber selbst indische Wurzeln hat, **für einen einwöchigen Workshop im Jyothirgamaya-Trainingszentrum in Kerala gewinnen.** Der Workshop wird schon vom 6. - 13. November diesen Jahres stattfinden und hat zum Ziel sowohl Schüler:innen des Zentrums wie auch Lehrenden die Grundzüge von Echolocation beizubringen. Im Anschluss soll das Gelernte selbständig geübt und vertieft werden. Bei Erfolg des ersten Workshops ist ein zweites Aufbau-Training nächstes Jahr geplant. Perspektivisch ist unser gemeinsames Ziel, dass die Trainer:innen in Jyothirgamaya die Technik selbst so gut beherrschen, dass sie diese unterrichten können, um noch mehr sehbehinderten und blinden Menschen in Indien Zugang zu dieser

innovativen Technik zu ermöglichen und so ihr Leben im Alltag zu erleichtern. Von uns werden Agi und Samuel vor Ort das Projekt mit begleiten und berichten (selbstverständlich ehrenamtlich und auf eigene Kosten). Allen, die Thomas Tajo jetzt schon kennenlernen wollen, empfehlen wir [dieses Video auf YouTube](#).

Um die Kosten des Projektes decken zu können, benötigen wir noch Spenden. Wir haben dafür eine Kampagne auf www.betterplace.org gestartet, die ihr unter folgendem Button findet:

Jetzt Spenden

Ihr erhaltet automatisch eine Spendenbescheinigung. Wir freuen uns sehr, wenn ihr Freunden und Bekannten von diesem Projekt erzählt, den Link zu der Kampagne in euren sozialen Netzwerken verbreitet oder selbst ein paar Euro spenden könnt!

Danke für eurer Interesse und eure Unterstützung!

Liebe Grüße

Samuel, Benedikt, Julian, Markus, Patrick, Salome, Alina und Thurid
vom Team von FAIRnbeziehung e.V.

P.S. Unser Newsletter erreicht aktuell knapp 50 Personen. Wenn Du Menschen kennst, die Interesse an Indien oder unserer Arbeit haben könnten, leite Ihnen diese Email gerne weiter. Sie können den Newsletter hier abonnieren: <https://fairbeziehung.de/mitmachen/#newsletter>

Fairbeziehung e.V.
Eberhardstr. 14
73765 Neuhausen
info@fairbeziehung.de

© 2023 Fairbeziehung e.V.